

Ecología y cooperativismo

Entre las noticias distribuidas recientemente por el gabinete de prensa de la Presidencia de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, quiero comentar dos que me han parecido especialmente interesantes para el desarrollo ecológico y social de nuestra región. Una de ellas se refiere a que la Consejería de Agricultura ha establecido una línea de ayuda para la adquisición de plantas con destino a la creación, regeneración y mejora de zonas verdes y parques rurales. En la otra se confirma un programa de subvenciones dirigido a entidades asociativas por un importe superior a los mil millones de pesetas. Todo ello con miras al año en curso.

Fomentar en Castilla-La Mancha la creación de zonas verdes, de parques rurales, de lugares donde la naturaleza recobre su encanto y su función ecológica es algo que debe reconfortarnos a todos. Nuestros pueblos son deficitarios en zonas arboladas, en rincones dedicados al cultivo de rosaledas. La primavera castellano-manchega se percibe casi de manera exclusiva en el campo, sobre ribazos y praderas silvestres, pero apenas da señales de vida en los centros urbanos. Y resulta reconfortante descubrir que también en las villas y aldeas crecerá al verdor de la Naturaleza, se podrá tomar la sombra bajo la arboladura de un olmo, junto al arrullo de una fuente de agua clara.

Ecología y asociacionismo, crecimiento de los espacios verdes y del espíritu cooperativista.



José López Martínez

Se está produciendo una nueva sensibilidad social en Castilla-La Mancha, fomentada por la evolución sociocultural de la población y por los incentivos políticos.

En la mencionada nota de prensa se nos informa que durante los últimos años han sido más de mil seiscientos las cooperativas que se han acogido a este programa de ayudas, percibiendo una cantidad superior a los mil cuatrocientos sesenta millones de pesetas. En la Orden publicada por el Departamento de Agricultura se contemplan muy diversas e interesantes líneas de actuación, como son el apoyo para la mejora de la gestión empresarial, para la formación cooperativa, promoción y consolidación de sociedades agrarias de transformación y sociedades anónimas laborales, así como comercialización de productos mediante campañas de promoción, etcétera.

Se está produciendo una nueva sensibilidad social en Castilla-La Mancha, fomentada por la evolución sociocultural de la población y por los incentivos políticos. Comienza a funcionar todo un poco mejor, a criticarse positivamente aquello que permanece estancado. Los ciudadanos tienen la impresión de que no están solos, de que la Administración permanece atenta a los problemas de cada día. Y cuando la Administración se descuida, inmediatamente salen a la palestra los políticos de la oposición, señalando con rigor dónde es preciso actuar. Hoy comento dos iniciativas estupendas: la ayuda para regeneración de zonas verdes y parques naturales, y la política de incentivos para entidades asociativas.